
体彩即开票新票上市
本报讯 （记者?苗）中国体彩“顶

呱刮” 新票 “翻倍赢家” 近日上市，5

元、10 元、20 元三种不同面值的即开

票分别对应最高奖金 20 万元 、50 万

元、100 万元。

从今天起至 4 月 11 日，围绕该款

彩票的赠礼活动将全面展开。 全国范

围的活动包括两部分，其一为“预埋符

号中奖”，用户购买任意面值“翻倍赢

家”即开票，如在票面预设的“通吃区”

刮出“运”标志，即可通过体彩官方微

信小程序或 App 登录活动页面，扫描

保安区二维码领取奖品；其二为“集组

卡中奖”，用户通过体彩官方微信小程

序或 App 完成线上任务或扫描“翻倍

赢家”即开票，集齐“乐”“小”“星”组卡

即可获得奖品。如 4 月 11 日前奖品兑

换完毕，则对应活动提前结束。

同时， 凡在上海市行政区域内购

买任意面值“翻倍赢家”即开票，在票

面“通吃区”内刮出“财”“鑫”“喜”三个

字符之中任意一个， 可获赠所购票同

等面值即开票一张。
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一个赛季只打 12天的联赛尴尬了谁
中国男排联赛今天开赛，3月26日就落幕

在中国男排去年初就已确定无缘东

京奥运会的情况下， 外界一度认为， 中

国男排事业的重心将回归联赛本身。 毕

竟没有了奥运备战任务， 也就意味着男

排联赛再也不必为国家队的日程让步 。

然而突如其来的疫情打乱了中国排管中

心的既定安排， 上赛季联赛在去年 1 月

仅进行一轮后即进入停摆期 ， 直至当

年 8 月才以赛会制形式在秦皇岛重启 ，

不仅赛程极为紧凑 ， 外援也不被允许

参赛。 随着国内疫情形势好转， 2020-

2021 赛季联赛初定于今年 1 月 13 日举

行 ， 尽管仍为赛会制 ， 但赛期延长至

两个多月， 各队也迎来了外援的回归 。

然而不幸的是 ， 因年初河北省疫情防

控需要， 本赛季联赛再度陷入停摆。

今天是男排联赛重启的日子， 但除

了部分铁杆粉丝之外， 知道这一消息的

人实在有限。 这很大程度上是因为排管

中心宣布赛期太过临时———3 月 15 日

开赛 ， 3 月 5 日才匆匆忙忙公布赛期 。

在疫情尚未过去的当下， 排管中心的种

种顾虑自然在情理之中， 但另一方面 ，

眼看着距离全运会预赛 （4 月初） 开幕

的日子越来越近， 联赛再不举办恐怕就

只能取消。

这种无奈在本赛季联赛的规划中体

现得淋漓尽致———赛会制、 空场、 全封

闭， 上赛季联赛的 “临时形式” 悉数保

留； 赛期从 3 月 15 日持续至 26 日， 从

开赛到决出冠军仅仅 12 天 ； 闯进四强

的队伍将面临 12 天内进行 9 到 10 场比

赛的密集赛程。 最令人惊讶的是， 冠亚

军决赛仅设两场对决 ， 若双方各胜一

场 ， 则将依次比较积分 、 胜负局数之

比 、 总得失分之比 ， 若以上数据均打

平 ， 将直接判定决赛第二场胜者为冠

军。 这样的判定方式， 在世界上绝大多

数职业联赛的历史上都难觅先例。 唯一

令球迷欣慰的是 ， 同样是赛会制的比

赛， 本赛季联赛不会像去年那样只允许

各队使用 “全华班” 阵容， 外援的回归

至少让比赛的观赏性在一定程度上得到

保证。

在史上最紧凑的赛程背后， 是男排

联赛长久以来的无奈 。 当日程发生冲

突 ， 其优先度总是排在国家队与全运

会之后 ， 不得不时常为种种原因作出

妥协。 联赛长度、 赛期无法得到保证 ，

商业层面的发展自然难以为继 ， 这也

就是为何曾一度展现出商业前景的男

排联赛近些年来又呈现出倒退的趋势 。

更重要的是 ， 球员的成长也将因此受

到影响。

这一问题对于卫冕冠军上海男排这

样国手云集的队伍还不算太过严重， 至

少在国家队集训期间， 队中主力尚能通

过高质量的训练和国际赛事得到成长 。

然而 ， 那些无法触及国字号门槛的球

员， 在最需要依靠比赛寻求自我发展的

阶段， 往往只能面对训练时间远远多于

比赛机会的苦涩现实。 功利一点而言 ，

这批球员或许很难达到国家队的水准 ，

但他们的成长无疑将提高联赛的整体水

平， 无论是对联赛的观赏性或是顶尖球

员的成长都大有裨益。

不过， 在这个匆匆开启的新赛季 ，

强如上海男排也遭遇了从未有过的烦

恼。 去年 11 月， 球队从斯洛文尼亚引

进的外援乌尔诺特入境时未通过新冠检

测， 此后签约的两位外援中， 克罗地亚

接应安德森在今年 1 月联赛停摆后申请

离队。 考虑到单外援对提升球队实力有

限， 联赛结束后留给全队备战全运会预

赛的时间只有不到一周， 上海男排主教

练沈琼最终作出了以 “全华班” 出战本

赛季联赛的决定。

不过， 上海男排全队上下没有将这

一决定视作在全运会与联赛之间作出取

舍 。 正如上海男排队员戴卿尧所言 ，

“每一场联赛， 我们都会全力以赴去拼，

会尽快适应比赛节奏”。 事实上， 从全

运会备战角度出发， 以 “全华班” 出征

联赛也存在着一个问题： 对手可能会提

前适应球队的打法与节奏。 沈琼对此表

示， 上海男排并不会出于这一考虑在阵

容上有所保留， 不仅上赛季发挥出色的

接应武弸智、 二传郭成、 主攻付侯文等

人将继续登场， 上赛季联赛结束后从已

解散的八一队引进的曲宗帅和修城成也

将获得出场机会。 只是， 面对拥有强力

外援的各竞争对手， 上海男排的卫冕之

路注定不会轻松。

禁止俄罗斯在奥运会
用《喀秋莎》代替国歌

国际体育仲裁法庭驳回提议

本报讯 （记者吴雨伦）当地时间

3 月 12 日， 国际体育仲裁法庭（CAS）

宣布， 禁止在 2020 年东京奥运会和

2022 年北京冬奥会上用 《喀秋莎》代

替俄罗斯国歌。

去年 12 月，国际体育仲裁法庭对

俄罗斯大规模使用兴奋剂的丑闻作出

裁决———从 2020 年 12 月至 2022 年

12 月，俄罗斯运动员无法代表国家参

加国际大型赛事， 只能以中立身份参

加。 这意味着在东京奥运会及北京冬

奥会的赛场上， 夺冠的俄罗斯运动员

将无法看到国旗升起， 也无法听到国

歌奏响。此后，俄奥委会向国际奥委会

建议，在奥运会上使用《喀秋莎》代替

俄罗斯国歌， 但这一想法被国际体育

仲裁法庭驳回。 国际体育仲裁法庭在

声明中表示：“《喀秋莎》在俄罗斯是一

首爱国主义歌曲， 含有号召士兵们保

卫祖国的内容。 而俄罗斯选手使用何

种歌曲，最终应由国际奥委会决定。 ”

俄新社指出， 国际体育仲裁法庭此番

表态表明， 任何与俄罗斯相关哪怕是

隐喻或广泛流传的歌曲都将被禁止。

《喀秋莎》被否决后，俄罗斯仍有

机会再次提交在东京奥运会和北京冬

奥会上代替国歌的音乐。 若其他提议

均未获批， 俄罗斯运动员夺冠时奏响

的音乐将是国际奥林匹克会歌。 2018

年平昌冬奥会上， 俄罗斯同样因兴奋

剂丑闻被禁止以国家名义参赛， 当时

来自俄罗斯的选手夺冠后， 颁奖现场

奏响的正是奥林匹克会歌。

李铁带领国足开始为冲刺蓄力
世预赛四十强赛A组剩余比赛将全部在苏州进行上周五， 在亚足联确定世预赛亚洲

区四十强赛 A 组剩余比赛将在中国进行

之后， 中国足协随即宣布了具体赛地 。

正如外界之前所预料的那般， 苏州成为

最终的举办城市。 最后四场世预赛， 国

足必须至少取得 10 分才能确保晋级 ，

能全部比赛均获得主场之利， 对中国男

足当然是利好消息。

根据目前的安排， 国足的四场比赛

将分别在 6 月 3 日 （对马尔代夫 ）、 7

日 （对关岛）、 11 日 （对菲律宾） 和 15

日 （对叙利亚） 进行。 虽说距离比赛开

始还有近三个月， 但留给国足的备战时

间其实非常有限。 就在上周五， 中国足

协确定了国足最新一期集训的时间安

排 ， 3 月 21 日至 4 月 3 日 ， 由李铁率

领的中国男足将在上海进行集训， 这次

集训也将成为球队在四十强赛前的最后

一次飞行集训。 这两周时间对于李铁和

他的球队而言有多重要， 仅从名单便能

看出， 目前国内能够入选国足的归化球

员一共有六人， 本次集训李铁就一口气

招入了其中四人 （蒋光太、 费南多、 阿

兰、 艾克森）， 要不是北京国安队的李

可刚刚结束隔离， 身体状态欠佳， 他肯

定也会被招入队中。 显然， 背负着晋级

任务的李铁将在本次集训中动用一切可

以动用的力量， 将自己心目中最优秀的

球员招至麾下， 从而为即将到来的冲刺

蓄力。

据悉， 本次集训李铁将把重点放在

后防线上 ， 如何让蒋光太尽快融入防

线， 进而提升国足的整体防守能力是重

中之重。 说起防线， 目前国足最大的不

确定因素是张琳芃的伤势。 自去年亚冠

联赛受伤之后， 张琳芃至今未能完全恢

复 。 与此同时 ， 随着阿兰和费南多到

队， 如何打造更具攻击力的中前场阵容

同样将成了李铁的重要任务。 虽然效力

于西班牙人队的武磊将缺席本次集训 ，

但根据记者得到的消息， 武磊很可能为

四十强赛提前请假， 在 5 月下旬就回国

参加国足的冲刺备战。

对于李铁的用人， 外界其实也有着

一些不同看法， 其中受到质疑较多的是

他不太喜欢招入在联赛中表现出色却鲜

有国字号经验的球员。 这一次情况似乎

发生了改变。 在参加本期集训的 28 名

球员中出现了一张新面孔———效力于河

南嵩山龙门的王上源 。 自 2018 赛季后

半程加盟河南之后， 王上源一直是球队

的主力后腰， 获得历任主帅的信任。 上

赛季王上源代表球队出场 13 次 ， 场场

首发并获得两粒进球， 相比于落选本期

名单的徐新 ， 王上源场上风格更为硬

朗 ， 据悉李铁非常看重他在比赛中所

展现出的意志品质 。 不知在本次集训

后 ， 李铁是否还会给其他新面孔进入

国足的机会 ， 例如近两个赛季在联赛

中有着上佳表现的曹赟定和杨世元 。

李铁偏爱自己在武汉队的部下 ， 也一

直为外界所诟病， 本次集训他又一次召

入了武汉队球员董春雨和明天， 尤其是

前者能挤走王大雷 ， 并不是一个足以

服众的选择。

和之前的集训相同， 国足在本次集

训期间仍将安排两场热身赛， 对手将从

在上海集训的球队中挑选。 除了上海海

港和申花之外， 河南嵩山龙门、 山东泰

山和北京国安等队目前均在上海集训。

此外， 尽管国足即将面对严峻的挑

战， 但中国足协在时间安排方面兼顾到

了中超球队的利益 。 不出意外的话 ，

2021 赛季中超联赛将于 4 月 20 日开

幕， 让国足的训练在 4 月 3 日完成， 无

疑有利于各支中超球队的集训备战， 毕

竟赛季开始前的两周对于球队磨合技战

术套路非常重要， 而国脚又都是各队的

中坚力量。

费德勒复出首站
释放出积极信号
本报讯 （记者吴雨伦） ATP 多哈

公开赛 13 日落幕。 决赛中， 此前战

胜费德勒的格鲁吉亚人巴希拉什维利

直落两盘击败西班牙名将阿古特夺

冠。 “尽管费德勒远离赛场很久刚刚

复出， 但击败偶像给了我很大信心。”

巴希拉什维利表示， “这也是我在半

决赛和决赛中打得比较放松的原因。”

时隔近 14 个月重返赛场 ， 费德

勒仅交出 1 胜 1 负的答卷， 但考虑到

面对巴希拉什维利仅是他复出后的第

二场比赛， 失利并非不能接受。 瑞士

人表示， 复出后的两场比赛释放出很

多积极信号 ， “这次失利不代表什

么， 我不会用是否夺冠来评判这次复

出。 我热爱网球， 还想在最大的舞台

与最好的球员争冠， 这两场比赛保证

我走在正确的道路上。”

如费德勒所言， 复出首秀的象征

意义大于一切， 他的发球仍处于顶尖

水平 ， 两战共发出 25 个直接得分 ，

未出现一个双误， 多样化的打法依然

赏心悦目， 但是可以从明显变慢的步

伐看出两次膝盖手术对他的影响， 很

多非受迫性失误也是久疏战阵的结

果。 多哈公开赛止步第三轮后， 费德

勒宣布退出本周开幕的 ATP 迪拜公

开赛， 他希望在草地赛季到来前将自

己的状态提升至最佳， “草地赛季前

是红土赛季， 所以如果想寻找比赛感

觉， 参加红土赛事是我唯一的选择。”

甜美的谷爱凌有一颗强大的心
自由式滑雪世锦赛带伤上阵，连夺两金创造中国冬季运动历史

外表甜美的 “青蛙公主”， 即将步

入名校斯坦福深造的 “学霸”， 自由式

滑雪领域冉冉升起的闪耀新星———在

谷爱凌的身上 ， 人们似乎总能不断发

现截然不同的优秀特质 。 而在过去两

天， 这位 “宝藏女孩 ” 又向世界展示

了自己最坚韧的那一面。

北京时间上周六凌晨 ， 谷爱凌站

上了自由式滑雪世锦赛 U 型场地决赛

的舞台 。 尽管是首度参加世锦赛 ， 这

位尚不满 18 岁的姑娘出场时面带微

笑， 神情自若 ， 不见丝毫紧张 ， 一切

看起来似乎与往日并无差别 ， 除了这

一次谷爱凌的手中没有了雪杖。

一个多月前 ， 谷爱凌在训练中意

外受伤 ， 经初步判断为右手骨折 、 大

拇指韧带撕裂 。 为了参加世锦赛与世

界杯 ， 谷爱凌决定忍痛带伤出战 ， 待

雪季结束后再前往医院进行核磁共振

及 X 光检查， 而代价则是不能在比赛

时使用雪杖 。 对于 3 岁起就已接触这

项运动的谷爱凌而言 ， 要在短短一个

月内改变自己持续了十余年的运动习

惯， 难度可想而知。

无雪杖在手 ， 意味着选手在极限

滑行时需要更频繁 、 更大幅度地调整

重心与动作 。 从未有过这样经历的谷

爱凌 ， 一度表现得很不适应 。 在本次

世锦赛 U 型场地项目预赛， 她仅列第

七， 可以说是惊险地挤进了决赛的大

门。 据谷爱凌事后回忆 ， 从训练到预

赛， 自己始终感觉挣扎 ， 而预赛第七

名的成绩不仅与预期相去甚远 ， 让自

己的 “信心也有些动摇”。 所幸， 所有

的挫败感在谷爱凌以 93 分的高分完成

决赛第一跳后就烟消云散 。 这并非灵

光乍现 ， 此后的第二 、 三跳 ， 谷爱凌

仍有 92.5 分和 89 分的稳定发挥， 只是

第一跳实在太过惊艳 ， 帮助她夺得了

中国选手在世锦赛 U 型场地项目的历

史首金 。 在此之前 ， 中国选手在自由

式滑雪世锦赛该项目中甚至从未站上

过领奖台。

“我向世界证明了我的实力 ， 即

使受伤不能拿雪杖 ， 我也能滑得很

好。” 从一个多月前夺得中国选手在世

界极限运动会 （X Games） 冬季赛首

金， 到如今站上世锦赛之巅 ， 谷爱凌

每一次参赛 ， 都在书写中国冬季运动

的新篇章。 在她夺得世锦赛 U 型场地

冠军后 ， 国家体育总局冬季运动管理

中心第一时间向其发去通报嘉奖 ， 但

谷爱凌知道 ， 自己的第一次世锦赛之

旅并未就此结束， 还远未到庆祝之时。

一天后的坡面障碍技巧决赛 ， 是

谷爱凌的主项。 相较于在 U 型场地赛

场的起伏不定 ， 以预赛头名晋级的谷

爱凌在该项目上显然更有把握 。 坡面

障碍技巧决赛的第一跳 ， 谷爱凌在道

具区发挥出色， 跳台区表现中规中矩，

以 84.23 分的出色成绩迎来梦幻开局。

这是全场比赛所有选手中唯一超过 80

分的一跳 ， 有机会超越这一分数的自

始至终只有谷爱凌自己 。 只不过在赛

地美国阿斯本 ， 凛冽的寒风实在不利

于完成高难度动作 ， 此后两跳向更高

难度发起挑战的谷爱凌再未跳出更好

成绩 ， 但这已足以锁定这枚坡面障碍

技巧金牌。

不到 24 小时内连夺两金， 谷爱凌

的世锦赛金牌数已超越了韩晓鹏 、 程

爽、 徐梦桃等自由式滑雪名将 ， 追平

两夺世锦赛男子空中技巧金牌的齐广

璞， 排在她身前的唯有斩获世锦赛三

金的李妮娜 。 以上这些名字中 ， 没有

任何一位如谷爱凌般在同一届世锦赛

上夺得两金 ， 更重要的是 ， “青蛙公

主” 的运动生涯才刚刚起步。

国际雪联官网曾刊登过一篇介绍

谷爱凌的报道 ， 报道中如是评价这位

后起之秀———“有望多次改变历史 ” 。

谷爱凌已展现出成为一代自由式滑雪

传奇的潜质 ， 而她需要的是更多的历

练以及荣誉的积累 。 从运动生涯的发

展来看 ， 本届世锦赛对谷爱凌意义匪

浅， 正如她在夺得坡面障碍技巧冠军

后所言， “在这样的情况下都能夺冠，

我为自己感到骄傲 ， 也对自己克服压

力、 打破自我怀疑的能力更有信心。”

在以远超外界预期的表现结束前

两个项目的争夺后 ， 谷爱凌将获得一

天的短暂休息 ， 并于北京时间明天征

战自己相对实力最弱的大跳台项目 。

此前的 X Games 冬季赛， 她在该项目

中夺得铜牌 。 不知道这一次 ， “青蛙

公主 ” 的梦幻之旅还会不会诞生新的

奇迹。

■本报记者 谢笑添

■本报记者 陈海翔

■本报记者 谢笑添

七星彩第 21028 期公告
中奖号码： 9 3 5 4 4 4 + 6

一等奖 0 0 元

二等奖 5 78885 元

三等奖 13 3000 元

四等奖 932 500 元

五等奖 17161 30 元

六等奖 922115 5 元

一等奖基金积累数：

194575061.70 元

排列 5 第 21063 期公告
中奖号码： 6 7 3 3 3

每注奖金 100000 元

排列 3 第 21063 期公告
中奖号码： 6 7 3

直选每注奖金 1040 元
组选 3 每注奖金 346 元
组选 6 每注奖金 173 元

体彩公报

国足集训名单
广州： 艾克森、刘殿座、阿兰、

韦世豪、费南多、蒋光太

北京： 于大宝、张稀哲、池忠国、

于洋、王刚、李磊、张玉宁

海港： 颜骏凌、王燊超、李昂

山东： 蒿俊闵、金敬道、吴兴涵

申花： 吴曦、曾诚

河北： 尹鸿博

河南： 王上源

广州城： 唐淼

深圳： 姜至鹏

武汉： 董春雨、明天

长春： 谭龙

带伤出战世锦赛连夺两金， 谷爱凌再度书写中国冬季运动的新篇章。 视觉中国


